



ICONOGRAFIA

SANTA TERESA DE JESUS (1515-1582)

Teresa de Cepeda y Ahumada, monja carmelita española, conocida como Santa Teresa de Jesús, nació en Ávila en 1515 en el seno de una familia hidalga. Ya desde su niñez y, a pesar de las limitaciones culturales de la época en las que las mujeres no podían acceder fácilmente a la lectura y la escritura, Teresa muestra un enorme entusiasmo por estas materias leyendo en lengua romance diferentes libros del gusto de la época. Con dieciséis años fue enviada al colegio de Santa María de Gracia extramuros de su ciudad natal y regentado por monjas agustinas.

En 1532 sufriría una grave enfermedad que le dejaría grandes secuelas para el resto de su vida, pero que debido al reposo que tuvo que guardar le permitió leer las obras de San Agustín, San Jerónimo y San Gregorio. Su vocación se va afianzando y a pesar de la oposición paterna decide,



Santa TERESA de JESUS (1515-1582)

en 1535 con tan sólo veinte años de edad, ingresar en el monasterio carmelita de la Encarnación de Ávila.



Progresivamente irá acrecentando su formación religiosa, y con el transcurrir de los años sufrirá diversas gracias místicas que arrancarán a Teresa del sosiego monástico y la convertirán en una de las principales reformadoras de los Carmelitas, llegando a fundar más de treinta conventos en toda España, como el de *San José* en Malagón (Ciudad Real), que volvieron a la disciplina más estricta de la regla original, y cuyos miembros recibieron el nombre de carmelitas descalzos.

Esta prolifera faceta fundadora se inició en 1562 con el *Convento de San José de Ávila*, influyendo de esta manera en el desarrollo del culto al esposo de la Virgen. No obstante, no sólo hay que destacar la tremenda labor fundacional y reformadora de esta Santa, sino también su fuerte componente místico y la enorme influencia de sus escritos que junto a su pensamiento espiritual y su magisterio de la oración, le valieron para convertirse, en 1970, en la pri-